## Mai 1948 Numéro Spécial

# MAUTHAUSEN

Hier cauchemar - Aujourd'hui espoir

Bulletin Intérieur d'Information de l'Amicale des Déportés Politiques de Mauthausen

# Pèlerinages à Mauthausen

L'Amicale organise plusieurs pèlerinages au camp de Mauthausen. Nous pensons que beaucoup d'adhérents en auront eu connaissance par la voix du « Patriote Résistant », mais, afin que nul membre de notre Amicale ne l'ignore, nous portons à votre connaissance les renseignements suivants :

#### ITINERAIRE POUR TOUS LES PELERINAGES

Départ de	Paris	8	h.	10
Passage à	Troyes	10	h.	16
n è	Vesoul	13	h.	47
a à	Belfort	15	h.	05
» à	Mulhouse	15	h.	56
	Bâle	16	h.	40

Ensuite Zurich, Busch (21 h. 36), Innsbruck. Arrivée à Linz le lendemain à 11 h. 54.

Le rassemblement aura lieu à Paris-Gare de l'Est, quarante minutes avant le départ du train, c'est-à-dire à 7 h. 30.

Se munir d'un repas froid afin d'éviter de prendre au wagon-restaurant le repas du

soir qui serait d'un prix très élevé parce qu'en territoire suisse.

Les personnes pour lesquelles il est plus facile de rejoindre le train à son passage à tel ou tel point de l'itinéraire devront nous le faire savoir lors de leur inscription.

### PREMIER DEPART LE 26 JUIN. — Rassemblement à 7 h. 30 à Paris-Gare de l'Est.

27 JUIN. — Arrivée à Linz à 11 h. 54 ; après-midi, visite des camps de Linz I et Linz III.

28 JUIN. — Visite en autocar du camp de Melk.

29 JUIN. — Visite des camps de Steyer et Ebensee.

30 JUIN. — Visite des camps de Gusen et ensuite de Mauthausen, où sera déposée une gerbe à la mémoire de nos camarades morts au camp et dans les différents kommandos.

30 juin, à 20 h. 30, départ de Linz ; 1er juillet, à 23 heures, arrivée à Paris-Gare de l'Est. Même itinéraire à l'aller et au retour.

### Les autres départs auront lieu à Paris-Gare de l'Est :

Le 30 juin, retour à Paris le 5 juillet;

Le 4 juillet, retour à Paris le 9 juillet;

Le 8 juillet, retour à Paris le 13 juillet;

Le 12 juillet, retour à Paris le 17 juillet.

L'emploi du temps pendant le séjour en Autriche sera le même pour tous les pèle-

rinages.

Il ne nous a pas été possible de prévoir la visite collective des kommandos autres que ceux indiqués ci-dessus, mais peut-être que, sur place et individuellement, les personnes qui le désirent pourront s'y rendre.

Indiquez deux dates par ordre de préférence parmi celles que nous vous dominas et nous nous efforcerons de vous donner satisfaction. Que toutes les personnes qui n'ont pas absolument besoin de partir le 26 juin choisissent une autre date, car cette date ayant été fixée en premier lieu nous craindrions d'avoir trop de demandes pour le 26 juin et de ne pouvoir les satisfaire, chaque groupe ne pouvant excéder quatre-vingts personnes. De toute façon, vous serez avertis à l'avance de la date du voyage auquel vous

Toutes les personnes voyageant gratuitement (employés S.N.C.F., etc.) devront

nous le signaler, de façon que nous puissions leur retenir leurs places.

Les voyageurs ayant des réductions supérieures à 30 % sur les réseaux français devront nous le signaler lors de l'envoi de leurs papiers et prendre eux-mêmes leur billet de chemin de fer jusqu'à Bâle. Nous prendrons leur billet sur parcours suisse et retiendrons leur place pour tout le trajet.

Les familles ayant la mention « MORT POUR LA FRANCE » devront nous envoyer, en même temps que leur passeport :

1º Un certificat de parenté, légalisé, délivré par la mairie ou le commissariat ;

2º Une copie conforme, légalisée, de l'acte de décès portant la mention « MORT aus beaucoup d'adherents en auront en confidir. POUR LA FRANCE ».

Ces deux pièces nous permettront de leur faire obtenir le permis de transport grazent tuit auquel elles ont droit. Ce permis leur sera adressé par nos soins et leur permettra de rejoindre gratuitement Paris ou la localité où elles rejoindront le convoi.

PRIX DU VOYAGE. — Grâce à l'amabilité du commissaire aux Affaires allemandes qui nous donne la gratuité sur le territoire autrichien, le prix du voyage est sensiblement inférieur à ce que nous annoncions précédemment dans le « Patriote Résistant »

- Pour les ayants droit ayant la mention « MORT POUR LA FRANCE » et pour ceux qui, ayant une réduction supérieure à 30 %, auront pris eux-mêmes leur billet pour parcours français: 4.050 francs;

— Pour les employés S.N.C.F. ayant des permis gratuits sur tout le parcours français et

suisse: 2.660 francs;
— Pour tous les autres voyageurs: 5.700 francs.

Ces prix comprennent : le voyage en chemin de fer aller et retour, deux repas en wagon-restaurant, deux petits déjeuners et le séjour à Linz. de la production de la product

PIECES A NOUS ADRESSER AU PLUS TARD trois semaines avant le départ : c'est-à-dire, avant le 5 juin pour le départ du 26 juin, le 9 juin pour le départ du 30 juin; le 13 juin pour le départ du 4 juillet, le 17 juin pour le départ du 8 juillet

POUR TOUS LES VOYAGEURS: 1° leur passeport (délivré par la préfecture) 2º le montant du voyage d'après la catégorie à laquelle ils appartiennent, par mandat carte exclusivement adressé à VALLEY, 10, rue Leroux, et en spécifiant au dos du talon du mandat : « VOYAGE A MAUTHAUSEN. »

POUR LES FAMILLES AYANT LA MENTION « MORT POUR LA FRANCE », AJOUTER: 3° le certificat de parenté légalisé; 4° une copie conforme légalisée de l'acte de décès (comme il est énoncé plus haut).

Nous ne saurions trop vous rappeler de nous faire parvenir d'urgence votre inscription ainsi que votre passeport, afin que nous puissions régler favorablement les diverses formalités de départ : visas, wagons de chemin de fer, etc.

A chaque convoi, vous trouverez des camarades déportés ayant connaissance des

divers kommandos et qui vous fourniront tous renseignements sur ceux-ci.

Nous invitons particulièrement toutes les familles à participer à ces pèlerinages sous la conduite et la direction de nos camarades ayant vécu les mêmes souffrances que leurs malheureux frères de combat ou de déportation, et capables, de jeur fait, de leur faire connaître la vie de chacun d'entre eux en même temps que les lieux pour nous devenus sacrés où tant des nôtres sont morts.

Emile VALLEY.

P.S. — Nous nous excusons de ne pas avoir répondu individuellement à chacun de nos correspondants. Nous attendions d'avoir les derniers renseignements et nous espérons que toutes les questions qui nous ont été posées trouveront, dans cette circulaire, leur réponse. Les inscriptions ont été prises, mais ne pourront être considérées comme définitives qu'à la réception des papiers demandés et du montant du voyage.